



FRENTE PARLAMENTARIO CONTRA EL HAMBRE

Plan de Trabajo FPH PARLASUR 2024

Información de contacto: Dr. Pablo de María 827 – Montevideo, Uruguay
Tel/Fax: (598) 2410.9797 Sitio web: www.parlamentomercosur.org

Justificación

Los Parlamentos regionales desempeñan un papel clave al priorizar la seguridad alimentaria y la lucha contra el hambre en la agenda política. Pueden proponer políticas inclusivas para cumplir con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

El PARLASUR se unió al Frente Parlamentario Contra el Hambre en 2018 para avanzar en iniciativas sobre el derecho a la alimentación. El FPH-ALC, creado en 2009 con apoyo internacional, trabaja para lograr el ODS 2 de la Agenda 2030.

Contexto

Las cifras más recientes de informes sobre la seguridad alimentaria en el mundo y América Latina muestran que la región sigue enfrentando desafíos significativos en cuanto a la prevalencia del hambre y la mal nutrición.

Aunque hubo una disminución en la región en términos de hambre y seguridad alimentaria, todavía hay millones de personas afectadas. La mejora en América del Sur se contrasta con un empeoramiento en el Caribe y un mantenimiento en Mesoamérica, atribuible a factores como la evolución positiva de los mercados laborales y políticas de protección social.

El Frente Parlamentario Contra el Hambre de América Latina y el Caribe desempeña un papel importante en la promoción de políticas para garantizar el derecho a la alimentación.

La región enfrenta desafíos relacionados con el acceso a dietas saludables y la prevalencia de la malnutrición por exceso, especialmente entre los niños. Las mujeres rurales son particularmente afectadas, dedicando mucho tiempo a la producción de alimentos pero enfrentando altos niveles de inseguridad alimentaria.

Contexto del Frente Parlamentario Contra el Hambre en el PARLASUR

El Frente Parlamentario contra el Hambre del PARLASUR, establecido en 2019, reúne a legisladores de los países del MERCOSUR para abordar los desafíos alimentarios a nivel regional. En estos últimos años ha sido un espacio crucial para debatir, compartir buenas prácticas e impulsar iniciativas para combatir el hambre y la malnutrición en la región.

Destaca el reciente anteproyecto de norma sobre Agricultura Familiar con enfoque de Género. Además, en octubre de 2023, se fortaleció la colaboración con la FAO para continuar el trabajo del Frente durante el año 2024.

Plan de Trabajo

Áreas temáticas

Agricultura familiar

Promover la implementación de la Declaración de Interés Regional sobre la Ley Modelo de Agricultura Familiar con enfoque de género, y políticas públicas enfocadas en la agroecología y la equidad de género

Impacto del Cambio Climático en la Seguridad Alimentaria

Articulación con el Grupo de Trabajo sobre Cambio Climático y Pueblos Indígenas de la Comisión Coordinadora Ejecutiva del FPH-ALC, para aportar en la construcción de una guía sobre como incluir el enfoque de la seguridad alimentaria en las legislaciones climáticas de ALC. ✓ Preparación de una Recomendación sobre el impacto del cambio climático en la seguridad alimentaria, para el Consejo del Mercado Común del MERCOSUR

Sostenibilidad y Equidad de Género en el Desarrollo Rural

Articulación con el Grupo de Trabajo sobre Género de la Comisión Coordinadora Ejecutiva del FPH-ALC para socializar e implementar en los parlamentos del MERCOSUR la guía práctica sobre cómo legislar con enfoque de género en torno al ODS2 en ALC.

Plan de Trabajo

Áreas transversales

Reactivación

Reactivación del FPH de PARLASUR con sus nuevos integrantes, preparando algún evento de lanzamiento en el primer semestre de 2024 en el PARLASUR.

Alianzas Estratégicas

Coordinación con el Grupo de Trabajo sobre Seguimiento e Implementación del Plan SAN-CELAC para promover su adopción en los parlamentos del MERCOSUR.

Seguimiento de los trabajos y recomendaciones del Grupo por la Seguridad Alimentaria y la Lucha contra el Hambre de EUROLAT.

Participación en el I Diálogo Iberoamericano para fortalecer las alianzas parlamentarias y académicas por el ODS2.

Colaboración con diversos actores, como parlamentos nacionales e instituciones regionales, para aumentar la visibilidad de la agenda del FPH-PARLASUR.

Movilización de recursos

Articulación con el Grupo de Trabajo sobre Movilización de Recursos de la Comisión Coordinadora Ejecutiva del FPH-ALC, para aumentar las capacidades en materias de comunicación y formación de asesores, incluyendo jornadas de intercambio y fortalecimiento de alianzas estratégicas.

Territorialización

Fomentar la colaboración entre estructuras municipales, provinciales y nacionales, así como con diversos actores del sector legislativo, público y privado, organizaciones civiles e instituciones académicas. Esta colaboración es esencial para desarrollar estrategias efectivas de territorialización y abordar el desafío del hambre de manera integral. Al unir fuerzas y recursos, podemos garantizar un acceso sostenible a una alimentación adecuada para todas las comunidades

Comunicaciones e Incidencia

Articulación con el Grupo de Trabajo sobre Movilización de Recursos de la Comisión Coordinadora Ejecutiva del FPH-ALC, para aumentar las capacidades en materias de comunicación y formación de asesores, incluyendo jornadas de intercambio y fortalecimiento de alianzas estratégicas. Iluminación del edificio institucional del MERCOSUR para el Día Mundial de la Alimentación, como forma de resaltar el compromiso con público con esta agenda.

Desarrollo e implementación de una estrategia de interacción con los medios de comunicación y periodistas, con el propósito de promover el abordaje de ciertos temas o campañas institucionales.